

# Quoi de neuf Outre-Rhin ?

Une sélection de  
l'actualité allemande

17.-25.01.2024

**Hommage rendu à Wolfgang Schäuble au Bundestag.** Les députés se sont réunis à Berlin lundi 22 janvier, date de la journée franco-allemande, pour une cérémonie d'hommage à Wolfgang Schäuble, ancien président du Bundestag, ministre des Finances et député allemand disparu le 26 décembre dernier à l'âge de 81 ans. Le président Emmanuel Macron a fait le déplacement et s'est exprimé devant les députés et le président de la République fédérale, Frank-Walter Steinmeier en allemand. « L'Allemagne a perdu un homme d'État. L'Europe a perdu un pilier. La France a perdu un ami », a affirmé le président français à la tribune.

**Hans Georg Maaßen entend créer son parti à la droite de la CDU.** L'ancien chef du renseignement allemand, président de l'Union des valeurs (*Werteunion*), une association regroupant des membres de l'aile droite de la CDU, a annoncé officiellement samedi 19 janvier vouloir transformer l'association en parti. Le nouveau parti est fondé sur des valeurs conservatrices, anti-immigration et libérales. Une coopération avec l'AfD lors des prochaines échéances électorales n'est pas exclue. Plus tôt dans le mois, le président de la CDU, Friedrich Merz, s'était distancié de l'association et avait rejeté toute possibilité de double-appartenance au parti et à la *Werteunion*.

**« Une évolution dramatiquement négative » des effectifs de la Bundeswehr soulignée dans un document de réflexion de la CDU.** Les députées expertes en défense Serap Güler et Kerstin Vieregge ont formulé des propositions pour endiguer cette baisse des effectifs au sein de l'armée allemande. Parmi elles, l'attractivité de la Bundeswehr devrait être renforcée par une meilleure visibilité via des campagnes de communication dans les centres-villes et les écoles. Des modèles de carrière avec perspectives de retour à la vie civile devraient aussi être proposés pour attirer plus de recrues, suggèrent les deux députées.

**Le ras-le-bol des agriculteurs continue, les mobilisations risquent de se poursuivre.** Lors de sa visite à la foire internationale agricole de Berlin, le chancelier Olaf Scholz a promis des procédures bureaucratiques simplifiées pour les agriculteurs mais ne reviendra pas sur la fin de l'allègement fiscal pour le diesel non routier. Les agriculteurs, déçus, souhaitent reprendre leur mobilisation.

**Feu vert pour l'implantation d'une usine de fabrication de batteries automobiles dans le Land de Schleswig-Holstein.** C'est l'un des plus grands projets industriels de la décennie. Menée par le fabricant suédois Northvolt, la construction de l'usine entrainera la création de 3 000 emplois dans la région.



PARLEMENT,  
PARTIS,  
PERSONNES

**Fin du financement fédéral pour le parti successeur du NPD.** Le parti nationaliste « Die Heimat » (ex-NPD), n'obtiendra plus de financement fédéral pour les six prochaines années. La décision de la Cour constitutionnelle fédérale intervient à la suite d'une motion déposée conjointement par le gouvernement fédéral, le Bundestag et le Bundesrat. Le caractère anticonstitutionnel du parti, qui « a pour objectif de porter atteinte à l'ordre fondamental libéral et démocratique ou de l'éliminer » a été retenu par la Cour comme suffisant pour suspendre le financement fédéral.

LE CHIFFRE



**1,4 million**

**1,4 million de manifestants se sont rassemblés de vendredi à dimanche afin contre le parti d'extrême droite AfD.** Les rassemblements ont une nouvelle fois eu lieu à travers tout le pays pour le second weekend consécutif, à la suite de la publication d'une enquête du média Correctiv, qui révélait une série de rencontres entre des membres du parti et des groupuscules d'extrême-droite afin de mettre à exécution un plan massif de renvoi à la frontière de personnes d'origine étrangère.